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Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti-Studenti – 17/11/2021 

 

Alle ore 15.00 del 17 novembre 2021, nel canale Commissione Paritetica Docenti-Studenti 

(CPDS) creato nel Team Commissioni DISPeS, si riunisce la Commissione Paritetica Docenti-

Studenti (CPDS) del Dipartimento di Scienze Politiche e Sociali (DISPeS) dell’Università della 

Calabria. Come da relativa convocazione, l’OdG è il seguente: 

 

1)      Approvazione del verbale della seduta precedente 

2)      Incontro con i proff. Dottorini, Fiorita e Fortunato (coordinatori/referenti di CdS) 

3)      Varie ed eventuali 

 

 

Dopo l’apertura della riunione, il prof. Rovinello provvede a invitare alla riunione i membri della 

CPDS. Risultano presenti: 

 

- Prof. Danilo Pappano  

- Prof. Marco Rovinello 

- Prof. Antonio Samà 

- Prof.ssa Annamaria Vitale 

- Sig.na Laura Galofaro 

 

 

Risultano assenti giustificati 

 

- Sig. Domenico Zannino 

 

Risultano invece assenti ingiustificati:  

 

- Dott.ssa Valentina Palazzo 

- Sig. Francesco Bova 

 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

 

I verbali delle riunioni precedenti non ancora approvati sono approvati all’unanimità dei presenti.  

 

 

2. Incontro con i proff. Dottorini, Fiorita e Fortunato (coordinatori/referenti di CdS)  

 

Alle ore 15.10 il Coordinatore invita nel Team della CPDS i proff. Dottorini, Fiorita e Fortunato 

e li ringrazia a nome di tutta la CPDS per aver accettato l’invito al confronto con la Commissione. Il 

coordinatore sottolinea la volontà della CPDS di seguire le indicazioni del PQA e della CEV, e quindi 

di costruire un dialogo costante e assiduo con i coordinatori dei CdS del dipartimento e con i Consigli 

di CdS, dialogo teso a favorire lo scambio di informazioni e di esperienze, l’analisi tempestiva delle 

criticità e l’individuazione delle soluzioni più efficaci ai problemi che dovessero emergere. A questo 

scopo, la CPDS chiede ai coordinatori di suggerire le modalità e la tempistica ritenute migliori per 

realizzare questo obiettivo. 

Interviene il prof. Fortunato che sottolinea l’importanza del confronto fra CPDS e CdS e, anche 

sulla scorta di quanto previsto dal PQA, propone di fissare almeno due incontri all’anno, cui poterne 

aggiungere altri laddove i CdS ne sentano il bisogno. Il prof. Fortunato sottolinea inoltre la regolarità 
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con la quale si riunisce il Consiglio di CdSU da lui coordinato, rimarcando il ruolo importante che gli 

uffici devono svolgere nella collaborazione fra CdS e CPDS. Infine, il prof. Fortunato ricorda che un 

beneficio alla collaborazione fra CdS e CPDS verrà probabilmente dalla modifica apportata ai 

regolamenti perché, a decorrere dalle prossime elezioni, ogni CdS abbia un rappresentante in seno 

alla CPDS. 

Prende la parola il prof. Fiorita, che concorda con il prof. Fortunato e propone di fissare i due 

incontri fra CdS e CPDS nel periodo successivo alla conclusione della relazione annuale, e poi a 

distanza di 6-7 mesi. Il prof. Fiorita sottolinea però il ruolo imprescindibile degli studenti e delle 

studentesse nell’attività della CPDS. Pertanto, auspica un maggior coinvolgimento dei loro 

rappresentanti in queste occasioni. 

Interviene poi il prof. Dottorini, che sottolinea il suo attuale ruolo di referente-coordinatore, in 

attesa che il Consiglio di CdS sia formalmente costituito. In questa veste, concorda con quanto detto 

sinora dai colleghi e propone che i docenti del CdS stimolino la partecipazione degli studenti e delle 

studentesse agli organi del DISPeS anche durante le lezioni, informandoli dell’esistenza degli stessi, 

delle loro funzioni e del ruolo cruciale che in essi hanno i rappresentanti degli studenti e delle 

studentesse.   

La sig.na Galofaro interviene esprimendo dispiacere per la scarsa partecipazione dei colleghi alle 

riunioni della CPDS e auspicando che l’avere un rappresentante di ogni CdS in CPDS possa in futuro 

contribuire a risolvere questo problema. 

Il prof. Rovinello prende la parola per ricordare che a più riprese ha posto la questione sia in 

Ateneo che in Consiglio di Dipartimento, senza tuttavia giungere a risolvere il problema. Constatato 

che un problema di partecipazione della componente studentesca riguarda anche altri organi (Consigli 

di CdS, Consiglio di Dipartimento), auspica a maggior ragione che il DISPeS faccia quanto in suo 

potere per sollecitare gli organi competenti a indire nuove elezioni e a verificare l’opportunità di una 

modifica degli attuali regolamenti in materia. 

Il prof. Samà chiede ai coordinatori presenti se siano stati fatti sinora tentativi per favorire il 

coinvolgimento degli studenti e delle studentesse, e per incoraggiare la partecipazione dei loro 

rappresentanti nei Consigli di CdS. 

Il prof. Rovinello, portando a sintesi le proposte avanzate dai coordinatori su tempi e modi della 

collaborazione fra CPDS e CdS, individua il seguente schema di incontri: 

 

- Un incontro dedicato alla discussione della relazione annuale della CPDS (gennaio-marzo); 

- Un incontro di monitoraggio in concomitanza con la discussione e l’approvazione delle 

schede di insegnamento (giugno-luglio); 

- Incontri su sollecitazione dei coordinatori dei CdS o della CPDS qualora se ne ravvisi la 

necessità, e in particolare in previsione di interventi significativi sull’offerta formativa.  

 

I coordinatori/referenti convengono e approvano. 

Il prof. Rovinello chiede poi ai coordinatori di illustrare brevemente quanto fatto negli ultimi mesi 

dai CdS in relazione alle criticità indicate nelle scorse relazioni annuali della CPDS.  

Il prof. Fiorita chiede di affrontare la questione in un prossimo incontro, dichiarandosi disponibile 

a fornire alla CPDS un report scritto laddove se ne ravvisi la necessità. 

Il prof. Fortunato ricorda, fra gli altri, gli interventi relativi al miglioramento della versione inglese 

delle schede di insegnamento, gli sforzi compiuti per coinvolgere gli studenti e le studentesse nei 

processi di autovalutazione dei CdS, nonché l’impegno profuso per aumentare 

l’internazionalizzazione. Su espressa richiesta del prof. Pappano, il prof. Fortunato ricorda anche 

l’impegno dei CdS per intensificare il confronto con le parti sociali. 

Ricollegandosi a quanto detto dal prof. Fortunato sulla partecipazione studentesca, la sig.na 

Galofaro riprende la parola per ribadire il suo impegno nel sollecitare i colleghi alla partecipazione 

ai lavori della CPDS, soprattutto in vista della redazione della relazione annuale. 
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In chiusura di riunione, il prof. Rovinello ringrazia nuovamente i coordinatori di CdS intervenuti 

per la loro disponibilità ed esprime soddisfazione per l’avvio di una collaborazione più assidua fra 

CPDS e CdS. Sollecita inoltre i coordinatori a verificare nei prossimi giorni la corretta 

verbalizzazione dei passaggi necessari alla CPDS per la redazione della relazione (approvazione delle 

schede di insegnamento e delle SMA, discussione della relazione della CPDS, discussione dei risultati 

dei questionari ISO-Did, etc.).   

  

 

3. Varie ed eventuali 

 

Non essendovi varie ed eventuali da discutere, la riunione si chiude alle ore 17.58. 

 

 

 

Il coordinatore 

       Marco Rovinello 

 

F.to 

 

Il segretario verbalizzante 

Laura Galofaro 

 

F.to 

 


